



CENTRE HOSPITALIER  
DE VALENCIENNES

# **COMMUNIQUE DE PRESSE**

Contact : **DELEGATION A LA COMMUNICATION**

**Magali FILLETTE**, Responsable de la Communication

E-Mail : [fillette-m@ch-valenciennes.fr](mailto:fillette-m@ch-valenciennes.fr)

Téléphone : 03-27-14-50-83 - Télécopie : 03.27.14.36.57

## **AROMATHERAPIE SCIENTIFIQUE, DEMARCHE CLINIQUE ET RECHERCHE EN SOINS**

Jeudi 20 octobre 2011

9h00 - 17h00

**A l'Institut de Formation en Soins Infirmiers  
Du Centre Hospitalier de Valenciennes**

L'hospitalisation, quelqu'en soit la durée et la raison, est vécue par bon nombre de patients et d'accompagnants comme une expérience difficile. Elle peut alors parfois s'assimiler, du moins pour un temps, à une représentation négative parce que associée strictement aux gestes thérapeutiques effectués, aux symptômes présentés, aux thérapies mises en place et/ou au degré d'inquiétude ou d'anxiété face à l'inconnu. Dans un contexte sanitaire en constante mutation, les technologies, l'évolution des pratiques professionnelles, l'adaptation des filières de prise en charge et la recherche en soins, se doivent de suivre et d'accompagner ce changement tout en répondant aux attentes des usagers du système de Santé.

L'aromathérapie scientifique par l'utilisation des huiles essentielles à des fins thérapeutiques est considérée comme une science médicale aromatique à part entière. Elle s'intègre dans le processus des médecines dites « alternatives ». Son champ d'action se situe à plusieurs niveaux de la prise en charge globale des patients : elle peut être thérapeutique sur les symptômes, ou bien-être psychique à travers les techniques du toucher-détente. Elle nécessite de s'appuyer sur des bases scientifiques solides et sur une formation appropriée.

Au Centre Hospitalier de Valenciennes, de nombreux personnels paramédicaux ont bénéficié d'une formation spécifique à la démarche clinique et mettent leurs nouvelles compétences et leur savoir faire au service de conceptions de soins innovantes.

Dans cette dynamique institutionnelle, les membres de la Cellule clinique du Centre Hospitalier de Valenciennes et l'Association Interrégionale des Infirmier(e)s et aides-soignant(e)s clinicien(ne)s organisent une journée de rencontres et de partage d'expériences le jeudi 20 octobre de 9h00 à 17h00, journée consacrée à l'aromathérapie scientifique, la démarche clinique et la recherche en soins, à l'Institut de Formation en Soins Infirmiers de Valenciennes. Cette journée sera l'occasion pour les professionnels de santé de l'établissement (médecins, paramédicaux, pharmaciens), mais également du Nord-Pas-de-Calais, de Picardie et d'Ile de France, de découvrir l'aromathérapie scientifique.

La manifestation se déroulera en deux temps :

- La matinée sera consacrée à des conférences :
  - « Aroma'ternité : de la gestion à la vie du projet » par les équipes du Pôle Mère-Enfant du Centre Hospitalier de Valenciennes,
  - « Alternative aux antalgiques dans les douleurs articulaires » par le Centre Hospitalier de Cambrai, « Pôle Gériatrie : utilisation de l'aromathérapie appliquée à un cas clinique » par le Centre Hospitalier de Valenciennes,
  - « L'Essentiel est dans la snoebox » par les équipes du Centre Hospitalier de Bailleul



Avenue Désandrouin - B.P.479  
59322 VALENCIENNES CEDEX  
Tél : 03-27-14-33-33 (standard)



- « Rigueur scientifique de l'aromathérapie appliquée auprès des patients » animé par l'invité d'honneur de cette journée, le Docteur Dominique BAUDOUX, Pharmacien, Aromatologue, auteur de nombreux ouvrages sur le sujet et de renommée internationale.

- La matinée s'achèvera sur une intervention de Geneviève Leclerc, Directeur des Soins au Centre Hospitalier de Valenciennes : « Professionnels d'aujourd'hui et nouveaux métiers : des pistes pour avancer ».

- L'après-midi permettra aux professionnels présents de découvrir de nombreux stands animés par les Centres Hospitaliers de Valenciennes, Saint-Anne (Paris), Bailleul, par le Dr.BAUDOUX et l'Association interrégionale des Infirmier(e)s et Aides-soignant(e)s clinicien(ne)s.

Enfin, à travers les ateliers « toucher-détente » et « relaxation » l'approche technique et gestuelle des paramédicaux cliniciens seront mis à l'honneur.

Cette journée est l'occasion de mettre l'accent sur les pratiques avancées soignantes, mais aussi sur les métiers émergents du soin, notamment l'ouverture de la recherche en soins pour les personnels paramédicaux qui passent par des formations universitaires pouvant aller désormais jusqu'au Doctorat.

